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1. Oficiales del Comité de DELAC: 

Elizabeth Romero (Presidenta), Yolanda Quintero (Vicepresidenta), Consuelo 
Rubio (SEcretaria), Maricela Nunez (Parlamentaria), Rodolfina Gamino 
(Consejera), Tex Acosta (Director de Escuelas Secundarias del Departamento 
Multilingüe), Les Ojeda (Director de Escuelas Primarias del Departamento 
Multilingüe) y Victor Mendoza (Coordinador del Departamento Multilinque). 
 

2. Apertura:  
La reunión inició a las 9:30 am por la Presidenta Elizabeth Romero y se dio la 
bienvenida  a todos los representantes de  ELAC, miembros de la comunidad 
y de manera especial a  los padres que asisten por primera vez a la junta de 
DELAC. 

 
3. Tema permanente del Superintendente: 

La Sra. Mayra Ceballos (Board member) nos saludó y compartió su alegría 
de asistir a las juntas de DELAC. 
El Sr. Marcus Funches (Asistente de Recursos Humanos) nos saludó 
alegremente en español y nos dirigió unas palabras en las que mencionó, 
“que no importa lo que acontece en nuestro país, todos somos importantes.”  

 
4. Asistencia: 

La Sra. Yolanda Quintero (Vicepresidenta) pasó lista de las escuelas y los 
representantes tuvieron la oportunidad de contestar presente y hubo 32 
personas  por zoom. 
 

5. Lectura del Acta: 
La secretaria Consuelo Rubio, leyó el acta del 7 de marzo del 2025.  Se 
pidieron dos votos para aprobar el acta.  La Sra. Eduvina Lozano 
representante de las escuelas Beaumont y Chavez y la Sra. Maria Rodriguez 
representante de la escuela Arroyo Valley, hicieron las mociones y se aprobó 
el acta. 

 
6. Presentación del Superintendente Mauricio Arellano: 

El Superintendente agradeció a los miembros de su gabinete, a la Sra Mayra 
Ceballos, a todos los que trabajan  en el Distrito escolar, a los que trabajan en 



el Departamento Multilingüe, al Comité de DELAC. El reconoció que gracias 
al trabajo de todos ellos el Programa Multilingüe está funcionando muy bien, 
falta mejorar pero hoy en día nuestro Distrito con los programas Multilingües 
es uno de los mejores del estado y eso causa gran satisfacción. 
  
El Sr. Arellano compartió un resumen de su infancia en la ciudad durante la 
década de 1970, hablando de los desafíos que enfrentó de niño para 
adaptarse al inglés y cómo, afortunadamente, las cosas han cambiado con el 
tiempo. Mencionó las escuelas a las que asistió, sus inicios como maestro 
sustituto en el distrito, las oportunidades que lo llevaron a trabajar y crecer 
fuera del distrito, y su regreso 14 años después como superintendente. Habló 
de su familia, su pasión por el fútbol y su apoyo incondicional al Club 
América. 
El superintendente animó a los asistentes a convertirse en embajadores para 
cambiar la percepción negativa de San Bernardino, recordándoles que la 
ciudad está evolucionando y enfocándose en el brillante potencial de sus 
niños. 
Compartió el significado de Visión 2030 BRILLA, explicando el significado de 
cada letra y cómo representa un propósito estratégico para el desarrollo del 
distrito. Agradeció a los miembros de la junta y enfatizó su compromiso para 
garantizar el éxito académico de los estudiantes, trabajando en estrecha 
colaboración con los padres y la comunidad para alcanzar la meta de 2030 a 
tiempo o incluso antes. 
 
 

7. Presentación: LCAP con la Sra. Sargent. 
La Sra, Sargent nos presentó la actualización de LCAP a mitad del año, nos 
explicó los objetivos, como la cronología del ciclo de LCAP, las herramientas 
de comunicación de LCAP y el progreso de la implementación a mitad del 
año.  
Mostró una tabla  con los gastos reales hasta la fecha del 7 de enero del 
2025 y nos dijo que todo el dinero de LCAP está asignado a diferentes 
gastos,, y que hay aspectos destacados en metas como: 
 

●  Áreas académicas:   AVID, auxiliares de biblioteca, asignaciones para 
maestros, excursiones académicas, transporte, facultades de idioma inglés, 
tecnología, asignaciones adicionales, ciencia y tecnología, ingeniería, artes y 
matemáticas.  

●  Meta 2: Asistentes de salud, consejeros,guardias de cruce, personal de 
asistencia,subdirectores, trayendo esperanza los sábados, padres 
trabajadores voluntarios y servicio de traducción e interpretación. 
 
 La sra. Sargen nos hizo participar en una dinámica en la que recaudó 
información sobre lo que los padres consideran que está funcionando muy 



bien y lo que se debe mejorar, ofreció información detallada en folletos 
adicionales para compartirlas en el consejo escolar. 
 
 Ella agradeció a  los asistentes de la junta de DELAC, porque es una de las 
juntas en la que asisten más padres para recibir información. Ella sugirió 
completar las encuestas y finalmente dijo que en mayo nos visitará 
nuevamente con más información.  
 

 
8. Información de los estatutos: 

El Sr. Acosta informó que se actualizaron los estatutos y que los cambios que 
propuso el comité DELAC  fueron evaluados por un representante del Estado 
de California. El paso siguiente será someterlo a votación con los 
representantes de los ELAC. A cada representante se le invitaria a participar 
para la revisión de los estatutos, hacer sugerencias para finalmente votar. 
 

9. Comentarios públicos: 
● Algunos padres solicitaron servicios de cuidado infantil para asistir a la 

Conferencia Regional de CABE. 
● Otros sugirieron que se brindará información más detallada sobre CABE y la 

Conferencia Regional de CABE en las escuelas, ya que muchos padres 
desconocen la conferencia y cómo solicitar su asistencia. 

● El Sr. Chávez propuso realizar reuniones con los directores de las escuelas 
para enfatizar la importancia de DELAC y ELAC. 

● Los padres solicitaron más información sobre los servicios de Educación 
Especial para estudiantes de inglés como segundo idioma y cómo pueden 
calificar para la reclasificación. 

● La Sra. Mejía recordó a los padres de estudiantes de 11.º y 12.º grado sobre 
la feria de reclutamiento para traductores. 

● La Sra. Maricela Núñez invitó a los asistentes a participar en el Café para 
Padres. 

 
 
 

10. Clausura:  
La Sra. Elizabeth Romero cerró la sesión a las 11:43 am. 
 
 
 

 
 

 
 


